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Как известно всем любителям чеченского спорта, в 60-80-
х  годах  в  Чечено-Ингушской  АССР  была  очень  сильная
школа гимнастики, как спортивной, так и художественной.
Достаточно  вспомнить  опытнейших,  высококвалифицированных
тренеров  Кима  Ефимовича  Вассермана,  Владислава  Степановича
Растороцкого, Нину Николаевну Силаеву и других. Они воспитали
множество  гимнастов  высшего  уровня,  победителей  и  призеров
крупнейших турниров. Именно К.Е.Вассерман привел гимнастику и
начинал  тренировать  легендарную  Людмилу  Турищеву,  которую
позже В.Растороцкий довел до титулов многократной чемпионки
мира  и  Олимпийских  Игр.  Также,  Вассерман  воспитал  призера
чемпионата мира и Олимпиады Владимира Марченко. Кроме Марченко
в сборной команде СССР был его ученик Борис Кинев. За годы
тренерской работы Ким Ефимович подготовил свыше 20 мастеров
спорта СССР.
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Грозненские гимнастки начала 70-х

В художественной гимнастике воспитанницы заслуженного тренера
СССР Нины Силаевой – Любовь Парадиева была победительницей и
призером чемпионатов мира,  Наталья Овчинникова становилась
призером чемпионата мира. Парадиева, Овчинникова и Виолетта
Смотрина  (Сохатская)  становились   многократными  абсолютными
чемпионками СССР.
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Чемпионка мира 1967 года Любовь Парадиева

Гимнастика в Чечено-Ингушетии, ровно как и другие виды спорта,
умерла в начале 90-х годов из-за известных событий. В середине
нулевых, когда в Чечне как бы установился мир, различные виды
спорта  начали  возрождаться.  Увы,  это  не  относилось  к
гимнастике. Так как за прошедшие 15 лет сильно изменились люди
и их мировозрение.  И гимнастика уже не вписывалась в их
мышление.

Но,  гимнастика  в  республике  все-таки  появилась,  благодаря
некой Ралине Кутламбетовой. По сведениям, которые можно найти
в  интернете,  она  является  уроженкой  Астрахани  и  мастером
спорта  по  художественной  гимнастике.  Пишут  также,  что  она
трехкратная  чемпионка  России,  чемпионка  Европы,  победитель
Международных дельфийских игр. Правда, эти чемпионские титулы
она завоевала не в гимнастике, а в танцах. А Международные
дельфийские  игры,  если  верить  Википедии,  являются
соревнованиями в области искусства, где участвуют коллективы и
сольные  исполнители.  В-общем,  Ралина  Кутламбетова  имеет
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богатый  опыт  в  сфере  культуры  и  искусства  –  «закончив
Астраханское  училище  культуры,  играла  в  молодежном  театре
«Гран Арт мюзикл», работала тренером в сборной по черлидингу
«Экстрим»,  руководила  эстрадной  шоу-группой  «Friction».
Наибольшую популярность ей принесли творческие проекты: театр
танца  народов  Кавказа  «Эверест»  и  образцовый  ансамбль
народного танца «Тулпар» — неоднократные победители и лауреаты
международных  и  всероссийских  конкурсов  в  Турции,
Башкортостане, Татарстане, Дагестане, Москве, Санкт-Петербурге
и др.»

Всё  это,  конечно,  не  имеет  никакого  отношения  к
профессиональной гимнастике, но, решив открыть в Грозном свою
школу  гимнастики,  Ралина  весьма  преуспела  в  этом  деле.  В
начале  2017  года  она  зарегистрировала  Федерацию  спортивной
гимнастики Чеченской Республики, попутно став ее президентом,
и для нее был построен или выделен шикарный Дворец спорта «АК
Барс», что в переводе с  татарского означает – Белый барс. В
этом  зале  стало  заниматься  много  детей  и  даже  добиваться
каких-то  успехов  в  детских  соревнованиях.  Однако,  учитывая
современное  мировозрение  нашего  народа,  никак  не
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представляется, что гимнастика в нашей республике выйдет на
профессиональный уровень.

Ралина Кутламбетова
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В  одном  из  интервью  Ралина  Кутламбетова  сказала:  «У  нас
занимаются дети с 3 лет, а после 10 могут выбрать себе и
другой вид спорта, так как гимнастика имеет большое значение
для  детей  в  процессе  их  роста  и  развития,  предполагает
всестороннюю  физическую  подготовленность  ребёнка.»  И  она
совершенно  права.  Гимнастика  –  прекрасный  вид  спорта  для
всестороннего физического развития и хорошо, что много детей
ею занимаются. Ну, а потом, в чем можно не сомневаться, после
10 лет девочки по решению родителей останутся дома, а мальчики
перейдут, скорее всего, в единоборства.

Так что, Ралине Кутламбетовой надо сказать спасибо хотя бы за
то,  что  создала  в  Грозном   условия  для  общей  физической
подготовки детей и занимается с ними. Хотя, в последнем уже не
уверен. Заглянул накануне на сайт Министерства спорта ЧР и
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увидел,  что  президентом  Федерации  спортивной  гимнастики  ЧР
значится другой человек. А из соцсетей удалены аккаунты как
самой Ралины, так и клуба «АК Барс».

Возможно,  грозненская  эпопея  Кутламбетовой  по  каким-то
причинам завершилась  и мы увидим ее позже на другом поприще.
Ну,  а  нам  остается  только  вспоминать  славную  историю
спортивной  и  художественной  гимнастики  ЧИАССР.

P.S. По истечению некоторого времени выяснилось, что Ралина
Кутламбетова переехала в Махачкалу. Теперь там находится Центр
гимнастики Ралины Кутламбетовой, который, как и в Грозном,
также называется «АК BARS».



Не думаю, что Ралина выведет дагестанских гимнастов на мировую
арену, но, хотя бы подготовит пацанов для единоборств, и то —
дело. Так что, записывайте детей здесь
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